

MARTES 30 DE MARZO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

María del Carmen Alanís Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), participará en el foro de análisis y reflexión: "Circuitos de Cultura Política Democrática", que el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ha programado para este martes. En este marco, la magistrada presidenta dictará la conferencia magistral: "La Justicia Electoral: una evaluación después de la aplicación de las reformas electorales". (DIARIO IMAGEN, P. 13, DE LA REDACCIÓN)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) llamó a los consejos distritales a aplicar los procedimientos establecidos para la integración de las mesas directivas de casilla en los 15 estados que tienen elecciones este año, a fin de dar credibilidad y confianza, no sólo certeza y seguridad jurídicas, a los procesos, y "para evitar el regreso de la picaresca política electoral en México, que ha creado la figura de los mapaches electorales", dijo el magistrado Flavio Galván Rivera. (EL SOL DE MÉXICO, P. 11, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

Diputados del PAN y PRD en el Estado de México consideraron como una trampa electoral, que debe ser sancionada, la red nacional en internet para apoyar la candidatura presidencial de Enrique Peña, gobernador de esa entidad, pues en los hechos se consideraría como un acto anticipado de campaña. Ricardo Moreno coordinador legislativo del PRD, indicó que dicha promoción es una violación a la ley, por lo cual su partido presentará una queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REFORMA, P. 7 Y 10, ENRIQUE GÓMEZ Y UNOMÁSUNO, P. 31, DE LA REDACCIÓN)

Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó el pasado fin de semana de forma conjunta tres de sus cuatro impugnaciones en contra del procedimiento interno del PRI para elegir a su candidato a la alcaldía de Atlixco, Puebla, Adrián Rodríguez, considerado el delfín del edil Eleazar Pérez Sánchez, contrató este lunes y siguió con la técnica empleada desde el jueves anterior: lanzar a las calles mensajes, esta vez mediante volantes, en donde insiste en que el candidato a la presidencia municipal no es otro más que él. (LA JORNADA DE ORIENTE.COM, MIGUEL ÁNGEL DOMÍNGUEZ RÍOS)

Magistrados del Tribunal Estatal Electoral de Morelos (TEE) rechazaron la propuesta de senadores panistas sobre la creación de una ley electoral única en el ámbito para que el IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), sean las únicas instancias encargadas de los comicios en todo el país a través de un Instituto Nacional de Elecciones, y advirtieron que de ser así se pondrá en riesgo la democracia nacional. (LA JORNADA DE MORELOS.COM, ELIZABETH CUEVAS)

Luego de presentarse como delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional panista para los comicios de 2010, Javier Corral Jurado (PAN), diputado federal, descartó que la elección de gobernador en Oaxaca derive en conflicto o se resuelva en tribunales. (LA JORNADA, P. 26, AGUSTÍN G. SAMARO Y MILENIO DIARIO, P. 29, ÓSCAR RODRÍGUEZ)

La regulación de la publicación de encuestas durante el periodo de campañas electorales que recientemente aprobó el Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) deberá extenderse también al periodo de precampañas, según lo resolvió el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (E CONSULTA.COM, PATRICIA MÉNDEZ Y JESÚS LEMUS)

Verónica Isabel Batres Jiménez fue designada como la titular de la delegación en Jalisco de la Procuraduría General de Justicia (PGR). La nueva delegada fue secretaria instructora en el Tribunal Electoral Federal del Poder Judicial de la Federación y asesora en el Congreso de la Unión. (MILENIO GUADALAJARA.COM, NATALIA BARRAGÁN; MILENIO.COM, NOTIMEX; EL INFORMADOR, DE LA REDACCIÓN Y PRESIDENCIA ONLINE, COMUNICADO)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 30 DE MARZO DE 2010

Obdulio Ávila, presidente del PAN en el DF, consideró impostergable la reforma para el Distrito Federal. Destacó que la propuesta de su partido atiende a cuatro ejes fundamentales: fortalecer a las delegaciones, a la Asamblea Legislativa del DF, a los órganos autónomos como la Comisión de Derechos Humanos, el Instituto Electoral Capitalino y tribunales electorales, así como el fortalecimiento del Jefe de Gobierno. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, FERNANDO RÍOS)

Géneros de Opinión

Jesús Ortega, que nunca ha podido ganar una elección, limpiamente, ha jugado una y otra vez en el DF para buscar la candidatura a Jefe de Gobierno por el PRD, siempre ha perdido en las internas, y seguramente no podría ganar la constitucional, ni con la ayuda de los tribunales que buena mano le han echado para colarse al lugar que ahora tiene. (LA JORNADA, P. 30, CIUDAD PERDIDA, MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ)

El expediente México 2030, “Proyecto de Gran Visión”, consta de 14 documentos que suman 831 páginas. Originalmente clasificados como confidenciales, éstos contienen los resultados de los talleres temáticos convocados por el panista Felipe de Jesús Calderón en octubre de 2006, tras ser declarado presidente electo de México por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y en plena crisis poselectoral. (VOLTAIRENET.COM, PLAN 2030: “MEXICOAMERICANOS” GOBERNARÁN LA NACIÓN, NANCY FLORES)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que para ejercer acciones civiles, penales o medidas relacionadas con la violación de un derecho de propiedad industrial es necesario que el titular del mismo haya aplicado a sus productos, envases o embalajes la leyenda marca registrada, MR o R, como lo establece la Ley de Propiedad Industrial. (LA JORNADA, P.12, JESÚS ARANDA)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) gastará casi 23 millones y medio de pesos en la remodelación de los muros externos e internos de su edificio principal de acuerdo con el registro de Contrataciones de Obra Pública y Servicios Relacionados, de diciembre de 2009. (EXCÉLSIOR, P.4, VERÓNICA MONDRAGÓN)

El Poder Judicial de la Federación prepara un sistema de seguridad integral para proteger siete edificios donde laboran jueces y magistrados que llevan procesos en contra de la delincuencia organizada, para ello, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) convocó el 18 de marzo a una licitación pública para blindar las sedes de los juzgados de procesos penales en los tres reclusorios del Distrito Federal y un edificio de Avenida Revolución donde despachan nueve tribunales colegiados en materia penal que son la máxima instancia en estos juicios, además de que ahí se ubica la sede alterna de la Suprema Corte de Justicia. (REFORMA, P.2, VÍCTOR FUENTES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Leonardo Valdés Zurita consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE) señaló que se reducirá la duración de los mensajes de los partidos políticos en radio y televisión, durante las campañas electorales, “para evitar la saturación y comunicar mejor los contenidos”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 10A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2010**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 30 DE MARZO DE 2010

Ante recientes decisiones en materia administrativa, que no han sido lo suficientemente justificadas en el Instituto Federal Electoral (IFE), el consejero Marco Antonio Baños destacó la necesidad de crear una comisión que dé seguimiento a las determinaciones adoptadas en el área ejecutiva y al cumplimiento de las recomendaciones realizadas por la Contraloría General. (LA JORNADA, P. 12, ALONSO URRUTIA)

El Secretario Ejecutivo y la Unidad de Fiscalización del IFE tienen atribuciones legales para ahondar en el tema de los presuntos contratos entre el PVEM con la empresa Imagen y Talento Internacional (ITI) o con Televisa, para ver si hay algún ilícito, sostuvo Alfredo Figueroa, consejero electoral. (REFORMA, P. 7, GUADALUPE IRÍZAR)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Senadores de las tres principales fuerzas políticas (PAN, PRI y PRD) impulsan sanciones a los medios de comunicación para garantizar el derecho de réplica. Jesús Murillo Karam, senador del PRI, propuso en su iniciativa de proyecto de ley que los periódicos estén obligados a ampliar su organigrama para contar con un defensor de los derechos de los lectores, radioescuchas o televidentes. Además, por primera vez, se obliga a columnistas y articulistas a atender las aclaraciones de las personas que se sientan agraviadas por la información publicada. (EL UNIVERSAL, P. 4, ELENA MICHEL)

El sector patronal del país advirtió al Legislativo que la reforma laboral tiene que ir de la mano con la reforma fiscal para lograr crecimiento económico y, con ello, empleos. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), sentenció: “Los mejores salarios no son de facto; se requiere crecimiento económico alto para que la iniciativa privada genere oportunidades de empleos, y eso sólo se logrará si sale la reforma fiscal de la mano con los cambios a la Ley Federal del Trabajo”. (EL ECONOMISTA, P. 37, LILIA GONZÁLEZ)

Emma Lucía Larios, senadora del PAN, propuso una iniciativa de reforma para que los secretarios de Estado sólo puedan ser nombrados tras demostrar experiencia y un desempeño adecuado de sus posibilidades. Esta propuesta coincide con Manlio Fabio Beltrones, senador priísta, para que sea el Congreso la instancia que ratifique a los integrantes del gabinete. (EL FINANCIERO, P. 1 Y 41, RIVELINO RUEDA)

Miguel de la Madrid Hurtado, ex presidente de México, consideró que el sexenio de Vicente Fox fue un periodo perdido en la historia de México, y atribuyó a la gestión del panista el deterioro en la economía y el alto grado de violencia que hoy vive el país. (LA JORNADA, P. 13, EDITH ARGÜELLES)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Las dirigencias del PAN y PRD en Quintana Roo formalizaron ayer su alianza opositora que contendrá por la gubernatura estatal. El acuerdo incluye la participación de Convergencia. (MILENIO DIARIO, P. 24, FERNANDO MERAZ)

Miguel Alonso Raya, dirigente estatal del PRD, urgió ayer al Instituto Electoral del Estado de Guanajuato a resolver la denuncia que interpuso contra José Ángel Córdova, secretario de Salud, por presuntamente realizar actos de campaña con recursos públicos. (REFORMA, P. 2, JORGE ESCALANTE)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 30 DE MARZO DE 2010

El gobierno de Yucatán adquirió los terrenos que ocupa la zona arqueológica de Chichén Itzá, mediante un acuerdo entre el Patronato de las Unidades Culturales y Servicios Turísticos (Cultur) y el propietario vendedor Hans Jürgen Thies Barbachano. (REFORMA, P. 16, PEDRO DIEGO TZUC)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, condenó la matanza perpetrada el pasado domingo en Durango, en la que perdieron la vida 10 jóvenes, pero aseveró que ante este tipo de hechos “el Estado no se va a arredrar”. Al mismo tiempo, deslindó plenamente al Ejército de cualquier participación en la masacre, adjudicada a grupos delictivos que colocaron falsos retenes en el municipio serrano de Pueblo Nuevo. Asimismo, informó que Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) entregó a la Procuraduría General de la República (PGR) los videos del enfrentamiento entre el Ejército y gatilleros en el perímetro del Tecnológico de Monterrey (ITESM), ocurrido el pasado 19 de marzo en Nuevo León y en el cual perdieron la vida dos estudiantes. (LA JORNADA, P. 1, 5 Y 7, ALONSO URRUTIA Y SAÚL MALDONADO; EXCÉLSIOR, P.10, HÉCTOR FIGUEROA)

Enrique Torres, vocero de la Operación Coordinada Chihuahua, confirmó que el Ejército Mexicano detuvo a Ricardo Valles de la Rosa, pandillero de la banda “Los Aztecas”, señalado como presunto autor material en el homicidio de tres ciudadanos vinculados con el consulado estadounidense en Ciudad Juárez, Chihuahua. (EXCÉLSIOR, P.1 Y 8, CARLOS CORIA)

Senadores del PAN expresaron ayer su rechazo a la propuesta de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), apoyada por el PRI en la Cámara de Diputados, para impulsar la creación de un sólo mando policial a nivel estatal y desaparecer a la Policía municipal en todo el país. (REFORMA, P.5, CLAUDIA GUERRERO)

El programa Gunrunner, destinado a detener el flujo ilegal de armas estadounidenses hacia México, está dando pocos resultados debido a que no se ha endurecido la supervisión en los centros de venta de armas, principalmente los localizados cerca de la frontera con México, consideró David A. Shirk, director del Instituto Transfronterizo de la Universidad de San Diego. (REFORMA, P.5, ROLANDO HERRERA Y LUIS BRITO)

Diputados federales aseguran que el descanso que se autorizaron para toda esta semana no viola la Ley Orgánica del Congreso. Mientras tanto, la Mesa Directiva del Senado de la República, decidió ocultar los reportes oficiales de las inasistencias de los legisladores omitiendo los informes que ordena la ley interna de Xicotécatl. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 2, ROBERTO JOSÉ PACHECO Y LETICIA ROBLES DE LA ROSA)